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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

１ 又 吉   栄   

１ 松本市政の実績について 

２ 一般廃棄物処理施設の諸課題について 

３ 港川西海岸沿いリゾートホテル開発構想について 

４  高齢者運転事故対策について 

５ 小学生の学校におけるトイレの使用頻度について 

６ 伊祖前田線「大公園遊具場入口」に横断歩道を設置することにつ

いて 

２ 上江洲 徹 也   

１ 小湾川沿い宮城17号線、宮城７号線の交差点で多発する事故防止

対策の取り組みについて 

２ 神森中学線、宮城60号線交差点の安全確保のためのカラー舗装

等、道路標示やハンプ等による安全対策について 

３ 待機児童解消に向けて緊急的に対応する規制の弾力化、保育園へ

の臨時的な受け入れ強化の取り組みについて 

４ 小学校内にある地域連携室の取り組みについて 

５ 地産地消や地域ブランドを目指す桑を使った食育の取り組みにつ 

いて 

６ スマートウェルネスシティ（健幸都市）構想の取り組みについて 

７ スマートウェルネスシティ（健幸都市）を目指した「健幸ポイン 

ト制度」導入について 

８ 図書館行政のこれまでの取り組みと、これからの取り組みについ 

 て 

９ 去る11月23日開催された沖縄県認可外保育園連絡協議会主催によ 

る園長サミットの政策提言に対する浦添市の見解を伺う。 

10 健康づくりのためのポピュラリティ活動の取り組みについて 

11 浦添市内11小学校のトイレ洋式化について 

３ 比 嘉 克 政  

１ 浦添市内を無電柱化にすることについて伺う。 

 (1) 現在無電柱の箇所はありますか。 

 (2) 今後、無電柱化にする計画箇所はありますか。 

２ 西海岸第一ステージ開発の進捗状況について伺います。 

３ カーミージー周辺の開発について伺います。 

４ 待機児童の現状とその対策について伺います。 

５ 浦添市内小中学校の洋式トイレ設置状況について伺います。 

４ 浦 﨑   猛  

１ 教育行政について 

 (1) 平成28年度全国学力・学習状況調査結果について 

２ 浦西中学校バックネットの改修について 

３ 浦西中学校区地域への交番設置について 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

５ 松 下 美智子  

１ 介護保険サービスについてお伺いします。 

 (1) 介護保険住宅改修費の受領委任払い制度について 

 (2) 介護保険福祉用具購入費の受領委任払い制度について 

２ 子育てアクション５についてお伺いします。 

 (1) ＡＣＴＩＯＮ① 認可保育園の定員増加 

 (2) ＡＣＴＩＯＮ② 地域型保育の拡充 

 (3) ＡＣＴＩＯＮ③ 認可外保育施設への助成 

 (4) ＡＣＴＩＯＮ④ 保育士の確保 

 (5) ＡＣＴＩＯＮ⑤ 公立幼稚園の充実 

３ ゼロ歳児からの絵本の読み語り運動の取り組みについてお伺いし 

ます。 

４ 性の多様性を尊重し、全ての人権を守る社会の構築についてお伺 

いします。 

 (1) 来年１月に予定している（仮称）性の多様性を尊重する浦添市

宣言の具体的な取り組みについて 

５ 日本語教育支援についてお伺いします。 

 (1) 今年度、日本語教室を設置した成果について 

 (2) 次年度の取り組みについて 

６ スポーツの振興についてお伺いします。 

 (1) 新たな市民テニスコートの建設について 

  ①前田公園に公式試合のできるテニスコート建設の要望があるこ

とについて 

７ 悪質な不法投棄を防止するため防犯カメラの設置（貸し出し）の 

取り組みについてお伺いします。 

８ 犬・猫の殺処分ゼロの取り組みについてお伺いします。 

６ 亀 川 雅 裕   

１ 産業まつり（仮称）について 

 (1) 進捗状況と課題 

２ 工事入札の件 

 (1) 最近、工事入札の不調が多々発生しているが、状況について説

明下さい。 

７ 當 間 清 春   

１ 浦添南第二地区土地区画整理事業について 

 (1) 土地区画整理事業の今後の進め方について 

 (2) 住宅先行地区の現状について 

 (3) 土地区画整理事業区域内の通学路の確保について 

 (4) 土地区画整理事業区域内の雑草の除去について 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

２ 未買収道路用地取得について 

 (1) 基金積み立ての現状について 

 (2) 沢岻地域の取得状況について 

３ 農道11号沿いの放置車両について 

４ 教育行政について 

 (1) 築30年以上の校舎の建てかえについて 

 (2) 沢岻幼稚園のプレハブ園舎について 

 (3) 沢岻小学校内児童クラブの設置について 

８ 仲 里 邦 彦  

１ 機能別消防団員の設置について 

 (1) 消防団員の現状 

 (2) 条例の制定について 

２ 発達障がい者支援について 

 (1) 法律改正に伴う今後の対応 

 (2) 発達障がい者支援施設の建設について 

３ 沖縄労働局との雇用対策協定について 

４ 防犯カメラの設置について 

５ 西海岸開発について 

 (1) キャンプ・キンザー跡地利用計画とまちづくり構想について 

 (2) 第二ステージ「浦添素案」の推進について 

６ オリオン通り線の進捗状況について 

９ 下 地 秀 男  

１ 沢岻小学校と沢岻幼稚園の建てかえの諸課題と周辺の環境整備に 

ついて伺う。 

 (1) 沢岻小学校は築35年という状況です。校舎も老朽化しており、 

雨漏りもあり、手狭で児童の数もふえ教室をふやさないといけ 

ない状況です。地震災害に強い校舎の建てかえについて伺う。 

 (2) 沢岻幼稚園は、手狭のためにプレハブで園舎を建て増ししてあ

ります。雨の日には、既存園舎からプレハブ園舎までの移動の

際に、濡れてしまいます。一体化した幼稚園舎の建てかえにつ

いて伺う。 

 (3) 小学校校舎と幼稚園舎のトイレの洋式化について伺う。 

 (4) 昭和薬科大学附属高校に沿った墓との間を通る、農道12号と市

道沢岻２号線の道路の拡幅と歩道の設置について伺う。 

 (5) 沢岻小学校前面の通りの農道11号は、一方通行になっておりま

す。校舎の前でＵターンをしなければなりません。当地は、浦

添南第二区画整理区域に入っていて、区画整理が完成するまで

今の状況では地域への配慮なども必要ではないかと思います。

早急な両面通行を前提とした道路整備について伺う。 

２ 事業系ごみ収集運搬について伺う。 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

３ コミュニティバスの導入について伺う。 

４ キャンプ・キンザーの早期返還と西海岸を一体としたリゾート地 

の開発と若者の雇用の場の確保について伺う。 

５ 待機児童解消のために認可保育園の増設と認可外保育園への支援 

について伺う。 

６ 学童クラブへのさらなる支援について伺う。 

７ 特定健診の受診の向上やがん対策の強化を図ることについて伺 

う。 

８ 神森線の進捗状況について伺う。 

９ シーサー通りと丸大勢理客前面の通りの交差点に信号機を設置す 

ることについて伺う。 

10 ティーボールの小学校での普及と授業の取り組みについて伺う。 

10 与那原 良 明   

１ 南第二土地区画整理事業沢岻石嶺線の整備予定について伺いま

す。 

２ 県道153号線ファミリーマート経塚店前３差路に横断歩道の設置

ができないか伺います。 

３ 県道153号線ちょうちか橋西側旧道上の傾斜地の草刈りについて

伺います。 

４ 経塚ゆいまーるセンター前の防災倉庫の設置について伺います。 

11 比 嘉 武 宏  

１ 防犯カメラを設置することについて 

２ パーキングパーミット制度を導入することについて 

３ 消防行政における多言語コールセンターサービスの取り組みにつ

いて 

４ 浦添市民体育館の整備について 

５ カーミージー周辺の海浜公園整備事業について 

12 真栄城 玄 誠   

１ 子どもの貧困対策について 

２  認可外保育園への支援状況について 

３ 内間小学校運動場側屋外トイレの整備について 

４ 浦添ふ頭南緑地における浦添市民の利用状況について 

５ 市道等の管理状況について 

６ 沖縄国際センターの機能を活用し、国際性に富んだ産業や人材の

育成について 

７ 不審者に関する情報の取り組みについて 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

13 又 吉 健太郎   

１ 待機児童の解消に向けての取り組みと認可外保育施設支援の拡 

充について 

２ 浦添市の人口社会減が続いている状況について 

３ 貧困対策、セーフティネット網の構築状況と今後の対策について 

４ 浦添市役所の組織のあり方について 

 (1)  期間限定で部長職をふやしたはずが、次年度以降も１増の状況

が続くことについて 

 (2) 生活困窮者支援のための専門部署を新設することについて 

 (3) 情報政策課の業務内容の見直しについて 

５  学校給食費の半額補助制度の運営状況と今後の取り組みについ 

 て 

６ 分散型エネルギー目的会社の設立状況と今後のスケジュールにつ 

いて 

７ オリオン通り線の整備進捗状況と事業終了年度の見通しについて 

８ 西海岸開発の現状と今後の見通しについて 

14 下 地 惠 典  

１ てだこ浦西駅周辺開発について 

２ てだこ浦西駅周辺のまちづくりのあり方について 

３ てだこ浦西駅周辺地区土地区画整理事業の整備状況について 

４ 西海岸開発について 

 (1) 第一ステージ土地利用計画の進捗状況について 

 (2) これまで浦添素案は長期整備構想検討委員会でどのように議論 

されてきたか。 

 (3) 浦添素案は浦添市が一方的に提案したとの意見があるが事実は

どうか。 

 (4) 現港湾計画での軍港の移設位置はどのような経緯を経て決めら

れたか。 

15 銘 苅 良 二  

１ 松本市長の政治姿勢 

 (1) 施政方針にうたう「新たな浦添市」の考え方について 

 (2) どのような立場で市長選に臨まれるのか。 

２ 西海岸開発について 

 (1) 経済効果をもたらす企業誘致等について 

３ 少子高齢化の対策について 

 (1) 子どもの居場所対策 

 (2) 高齢化対策について 

４ 行政職員のスキルアップについて 

 (1) 市職員の研修による人材育成 

 (2) 市職員の人事交流について 

５ 浦添市の伝統文化を強力にするまちづくりについて 

(1) 自治会を活性化する地域再生の取り組みについて 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

16 仲 程 淳 也   

１ 子どもの貧困緊急対策事業について 

(1) 今年度の事業評価とその課題を踏まえた、次年度に向けた取り 

組みの基本的考え方について 

(2) 現時点での貧困に関する取り組みの成果に対する評価について 

(3) 浦添市てだこ未来応援員の評価と人員数について 

２ てだこ浦西駅周辺地域を区域区分する場合の基本的な考え方につ

いて 

３ ＬＥＤ調査費の目的及び設置に関する基本的な考えとその時期に 

ついて 

４ 本市における人口推移について 

(1) 人口の自然増減について 

(2) 人口の社会増減について 

５ 待機児童について 

(1) 平成 25 年度から現在までの待機児童数の推移について 

(2) 過去４年間の施設整備の状況と定員の増減について 

17 仲 里 勝 憲   

１ 屋富祖地域の整備について 

 (1) 浦添市来ワ来ワ推進事業と屋富祖通り地域の整備の進捗につい 

   て 

 (2) オリオン通り線の整備の進捗について 

 (3) 屋富祖地区学習等供用施設（屋富祖公民館）の整備の進捗につ 

いて 

２ 牧港補給地区（キャンプ・キンザー）について 

 (1) 基地内から朝夕夜に発せられている音について 

 (2) 先行取得制度の進捗について 

３ 自治会の設置している防犯灯のＬＥＤ化について 

４ ＬＧＢＴ・ＧＩＤなど性の多様性を認め合う社会を推進すること

について 

５ モノレール浦添延伸と沖縄都市モノレール株式会社の経営健全化

について 

６ 西海岸開発計画の進捗と那覇港湾施設（那覇軍港）の浦添移設の

進捗について 

18 宮 里 弘 和   

１ 当山小学校の過大規模解消について 

 (1) 検討委員会の状況について 

 (2) 教育委員会での議論の状況について 

 (3) 分離新設校の実現について 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

２ てだこ浦西駅周辺のまちづくりについて 

 (1) まちづくり法人でどのような事業を行うのか伺う。 

 (2) スポーツアリーナの実現について 

３ 子ども子育て支援について 

 (1) 待機児童解消を目指す本市の状況を伺う。 

４ 西海岸開発の現状と今後の展望を伺う。 

19 西 銘   健 

 

  

１ 高すぎて払いたくても払えない国民健康保険税を引き下げること 

について 

 (1) 滞納の割合が高い所得階層はどの階層か。 

 (2) 所得の低い階層とは具体的にどのような世帯か。 

 (3) 支払い困難な世帯の国民健康保険税の減額・免除を拡充するこ

とについて 

 (4) 医療費の支払いが困難で病院に行くことができない世帯の一部

負担金減額・免除を拡充することについて  

 (5) 国保税を引き下げることについて 

２ 安心して介護が受けられるようにすることについて 

 (1) 滞納の割合が高い所得階層はどの階層か。 

 (2) 所得の低い階層とは具体的にどのような世帯か。 

(3) 支払い困難な世帯の介護保険料の減額・免除を拡充することに 

ついて 

 (4) 利用料の支払いが困難で介護を受けることができない世帯の利 

用料の減額・免除を拡充することについて 

 (5) 介護保険料を引き下げることについて 

３ 希望するどの子も保育所に入ることができるように保育所支援を 

拡充することについて 

 (1) 2017年度入所を希望している子どもの数 

 (2) 2017年度受け入れ可能人数 

 (3) 年齢ごとの入所申込人数 

 (4) 認可外保育園の年齢ごとの追加受け入れ可能人数 

 (5) 認可外保育園支援を拡充することについて 

 (6) 認可保育園を増設することについて 

４ 学童クラブ支援を拡充することについて 

５ 中学卒業まで子どもの医療費を窓口無料にすることについて 

６ 児童手当や児童扶養手当などの諸手当を毎月支給できるようにし 

て、市民の負担を軽減することについて 

７ 就学援助を入学や新学期前に支給することについて 

８ 幼稚園教育を拡充することについて 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

 (1) 職員を正規で雇用すること 

 (2) 臨時職員の賃金の引き上げと処遇を改善することについて 

９ 住宅リフォーム助成制度実施に向けて2017年度の具体策について 

10 臨時職員の賃金を引き上げることについて 

11 公契約条例を制定して、労働者が安心して働けるようにすること 

について 

12 水道事業会計は毎年黒字を積み上げて、30億円の現金預金があり 

ます。水道料金を引き下げることについて 

13 市長は、公約破りの軍港受け入れを撤回し、西海岸の埋め立てを 

 やめて、牧港補給基地の早期無条件全面返還で、平和で経済的に自 

立をした浦添市を実現することについて 

14 大変危険で、住民から「一刻も早く信号機を設置してほしい」と 

強い要望が出ている勢理客丸大前の通りとシーサー通りの交差点

と、神森中学校の正門通りと沢岻からパイプライン向け道路との丁

字路に信号機設置を急ぐことについて進捗を伺う。 

20 伊 礼 悠 記   

１ どの子も等しく教育の機会が保障されるよう、当山小学校の分離

新設を早期に実現することを強く求めます。11月頃をめどに方向性

を示していく、とのことでしたが進捗を伺います。 

(1) 進捗状況について 

(2) 審議会を設置することについて 

２ 幼児期は人間としての土台をつくる大切な時期です。安定した教

育活動と幼児教育の質を向上させるために幼児教育を充実させるこ

とについて 

(1) 年度途中、または新年度に向け教諭は確保されているか。 

(2) 採用年齢を引き上げるとともに、本務教諭を増員することにつ 

いて 

(3) 臨時教員の処遇を改善することについて 

(4) ３年保育を実現することについて 

３ 教員の多忙化や精神的疲弊が大きな問題となっています。教員の

超勤など労働状況を把握すべきだが実態について伺います。 

４ 若者が希望をもって学ぶことができるよう、返済のいらない給付 

制の奨学金制度を創設することについて 

５ 子どもの医療費を通院も中学卒業まで自己負担のない完全無料に

し、窓口での支払いゼロを実現することについて 

(1) 中学卒業まで通院の医療費を無料化することについて 

(2) 現物給付にした場合の国庫補助のペナルティ（減額措置）の額 

について  
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

６ 待機児童ゼロを早期に実現するため、保育所の新増設や保育士を

確保するための取り組みを推進することについて 

(1) 新年度の申し込み者数と、受け入れ定員数について 

(2) 保育所整備の進捗状況について 

(3) 正規雇用をふやし、非正規の賃金を引き上げるなど保育士を確 

保する取り組みについて 

 (4) 保育士の負担軽減のため、保育所へＩＣＴを導入することにつ

いて 

７ 聴覚障がいをもつ方の社会参加と情報を保障する取り組みについ

て 

(1) 市主催の全ての行事に手話通訳者、要約筆記者を派遣すること 

について、その後の進捗を伺います。 

(2) 嘱託の手話通訳者がもつ緊急用携帯の使用方法と、緊急対応の 

沖縄県身体障害者福祉協会への委託について 

 (3) 手話通訳者の謝礼金の引き上げについて、市長は９月議会で 

「できる限り早く改善に臨んでいきたい」と答弁しています。進 

捗を伺います。 

８ 浦添市社会福祉協議会は、行政と両輪で地域福祉を推進していく

重要な役割を担っているにもかかわらず、この間市からの補助金が

減額されています。補助金を増額し、地域福祉の推進を進めること

について 

(1) 社会福祉協議会への補助金が減額となっている理由について 

(2) 補助金を増額することについて 

９ 自然保護ランクⅡの西海岸の海は、辺戸岬と同等の自然が残る貴

重な海です。莫大な税金を投入する埋め立て事業は市民の７割がそ

の内容を知りません。埋め立てはやめて、その地先に進められる浦

添新軍港建設の受け入れを撤回するよう強く求めます。 

10 仲間地域、茶山団地の土砂災害について、９月議会で年度内に工

事に着手し完成は６月をめどとする、との答弁がありました。進捗

状況の説明と住民の安心・安全な生活を確保するため早急に工事を

行うよう求めます。  

11 カルチャーパーク周辺の歩道の整備と信号機を設置することに 

ついて 

12 性の多様性が尊重される浦添市を実現することについて 

 (1) 混合名簿の導入について進捗状況と今後の取り組みについて 

 (2) パートナーシップ制度を導入することについて 

13 認知症高齢者等の見守り体制の強化と、行方不明者の早期発見・

保護に向けた「徘回・見守りＳＯＳネットワーク」を構築すること

について  
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

14 国民年金法等改定案は、物価が上がっても年金が引き下げられる

際限のない年金カットという新たな仕組みを盛り込むものです。年

金を暮らしの柱にしている高齢者に打撃となり、親の医療や介護の

費用が年金で賄えなければ不足分は子どもや孫の出費増につながり

ます。全世代に深刻な影響を与える年金制度の改悪を中止すべきと

考えますが、市長の見解を伺います。  

21 護得久 朝 文   

１ 道路整備について 

 (1) 宮城小学校近くの小湾川沿いの両側道路は幅が狭く事故が多 

い。対策について 

 (2) 58号線勢理客交差点の信号の時間について 

 (3) シーサー通り裏旧道路について 

 (4) 浦添高校周辺の道路、暗い箇所が多く危険 

２ 総合型スポーツランドについて 

 (1) 体育館の建てかえについて 

 (2) パークゴルフ場、ゲートボール場について 

 (3) テニスコートについて 

３ 神森小学校のプールの建てかえについて 

４ 避難訓練の消防との連携について 

５ 爆破予告メールに対する浦添市の対応、県の対応について 

６ 市長の政治姿勢について 

22 又 吉 謙 一  

１ こども医療費の現物給付について 

２ 交通弱者のための移動手段について 

 (1) コミュニティバス導入の実証実験を踏まえての考え方について 

３ 松本市長の政治公約に対する考え方について 

23 比 嘉 讓 治  

１ カーミージー周辺整備について 

 (1) 海浜公園計画事業の検討状況と今後の取り組みの考え方 

 (2) 臨港道路、北道路は平成29年度の開通が予定されている。その

際、カーミージー周辺への市民や車などの動向はどう想定され

ているのか。またイノー保全などへの課題と対策はどう検討さ

れているのか。 

２ 以前、港川自治会より「海上高架橋のネーミング」及び「開通祝 

賀イベント」開催などが提起されているが、現在までの検討状況を

聞きたい。 

３ イノーの保全、活用のためには「里浜条例」制定が重要と考える 

が、現在までの取り組み状況について 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

 (1) ３月議会には提案できるのか。できない場合はその理由は何

か。 

 (2) 仮に条例制定が臨港道路、北道路開通に間に合わない場合、イ

ノーの保全・活用に対する影響と対策をどう考えているか。 

 (3) 関係機関とどのような協議が行われてきたのか。具体的な協議

経過と内容について 

４ カーミージー隣接民有地でのリゾートホテル建設計画について 

 (1) 新聞報道の内容について、市当局への事前説明はあったのか。

また計画そのものに行政のかかわりがあったのか。 

 (2) 地元、とりわけ10数年にわたって周辺イノーで里浜活動を積み

重ねている港川自治会への説明会などは行われたのか。 

 (3) ホテル計画推進上の課題について 

５ 海浜公園計画に関し、港川自治会からは体験学習推進の拠点施設 

やカヌー艇庫整備、里浜条例制定など多くの課題が提起されてい

る。道路開通やホテル計画との整合性などもある。浦添市として関

連部局が連携し、プロジェクトチームを編成して取り組む考えはな

いか。 

６ 臨港道路、北道路は平成29年度開通を目指した工事が着々と進ん 

でいるように見える。県道及び市道牧港線を含む「４線同時供用開

始」という地元との約束が守られる見通しは。 

７ 市長の政治姿勢について 

 (1) 次期市長選への取り組みについて 

    

                          以 上 

 


